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(E) ENTREVISTA. ALICIA VILLAR, alcaldesa de Purranque, sobre sus proyectos y gestión para los próximos cuatro años: 

“Dotar de un nuevo edificio consistorial 
a la comuna es un proyecto clave” 
poírica. La profesional de la 
salud es la primera mujer 
electa en liderar la segunda 
comuna más grande de la 
provincia. Dentro de su 
planificación está trabajar en 
proyectos de gran inversión, 
como la construcción de una 
infraestructura para el 
funcionamiento de la 
municipalidad, un nuevo 
terminal de buses y un 
segundo acceso a la comuna 
desde la Ruta 5. 

Verónica Salgado 
cronica(daustralosorno.cl 

  

Ipasado6 de diciembre, 
E Alicia Villar Vargas se 

convirtió en la primera 
mujer electa por votación po- 
pular como alcaldesa de la co- 
'muna de Purranque (anterior- 
mente, durante el régimen mi- 
litar, estuvo designada Mirna 
Calderón). 

La matrona de profesión 
tiene como prioridad trabajar 
para mejorar lasalud primaria 
y generar proyectos de gran 
envergadura que atraigan in- 
versión pública a la comuna, 
como la construcción de un 
edificio para las reparticiones 
municipales y un nuevo termi- 
nal de buses. 

—¿Cómo fue este primer mes de 
instalacióncomo máximazautori- 
dad comunal de Purranque? 
—Ha sido un poco complejo, 
como todas las cosas nuevas. 
Soy la primera mujer elegida 
democráticamente como alcal- 
desa en Purranque, por lo que 

es un desafío que asumo con 
mucho compromiso y respon- 
sabilidad, porque así lo ameri- 
tael cargo. Sabemos que en la 
comuna existen enormes nece- 
sidades, y en esta primera eta- 
pa estamos trabajando fuerte- 
mente parasubsanar falencias, 
carencias y, derechamente, 
problemas que hemos detecta- 
do. Respecto al estado integral 
del municipio, salud y educa- 
ción, no voy a tomar ninguna 
decisión aún porque vamos a 
realizar una auditoría externa 
que transparente cómo se en- 
cuentran estas tres unidades. 

Lo único que espero es que las 
osas estén correctas, pero eso 
se debe demostrar con núme- 
ros y documentos. 

¿Cuáles son las principales ne- 
cesidades que tienen loshabitan- 
tesde Purranque? 

—La mayor urgencia es orde- 
narlacasa (eneste caso, elmu- 
nicipio). Tenemos el compro- 
miso de contar conlos mejores 
profesionales, las mejores per- 
sonas, y ubicarlas en los pues- 
tos donde se puedan desarro- 

  

CEDIDA 

EL 6DE DICIEMBRE ASUMIÓ ALICIA VILLAR COMO LA PRIMERA MUJER ELECTA POR VOTACIÓN POPULAR COMO ALCALDESA DE PURRANQUE.. 

llar y aportar asucomuna. De- 
bemos hacer una gestión efi- 
ciente y de calidad porque ca- 
dapaso que damosafectalaca- 
lidad de vida de nuestras fami- 
lías purranquinas. 

Hay problemas en el área 
desalud que estamos trabajan- 
do muy fuertemente, especial- 
mente con los adultos mayo- 
res, quienes necesitan tener un 
acceso distinto. Antes, el acce- 
so ala salud primaria era me- 
diante una aplicación, pero 
ahora tenemos a una técnica 
en enfermería que está espe- 
randoa la gente para orientar- 
la y ayudarla en todos los pro- 
cesos. Sabemos que estamos 
entiempos de tecnología digi- 

tal, perono todas las personas 
van a la par con este tipo de 
avances, por lo que tenemos 
que hacer ajustes para que to- 
dostengan un buen accesoala 
salud. 

Elobjetivo de mi gestión es 
no descuidar ni olvidar a quie- 
nes más lo necesitan, ser cerca- 

nos a la comunidad y llegar 
donde realmente se requiere. 

—Purranque es una comuna con 

altaruralidad. ¿Está considerado 
mejorar el acceso a la salud en 
esos sectores? 

—En salud hay muchas debili- 
dades. Por esovamos a fortale- 
cerla atención domiciliaria en 
la zona urbana y rural. Tam- 

bién, la infraestructura en esa 

materia está muy deficiente, 
por lo que ya comenzamos a 
trabajar en proyectos de postas 
tipo para reponer la mayoría 
delas postas en lacomuna. Por 
ejemplo, la posta de Hueyusca 
yatienelisto el diseño, pero de- 
bemos postular para el finan- 
ciamiento. 

Está la problemática de la 
población Carrasco, donde 
cerca de dos mil personas no 
tienen ningún dispositivo de 
salud. Ahí queremos apostar 
por construir un CentroComu- 
nitario de Salud Familiar (Ce- 
cosf), y también evaluar la op- 
ción de instalar uno junto con 
un servicio de urgencia rural 

enel sector de Crucero. Quere- 
mos fortalecer el Centro de Sa- 
lud Familiar (Cesfam) de Pu- 
rranque con un Servicio de 
Atención Primaria de Urgencia 
(Sapu). Todo esto, sin dejar de 
apoyar fuertemente el proyec- 
to de un nuevo hospital para 
Purranque. 

PROYECTOS 
—Unade las cosas que se hacriti- 
cadoeslafalta degestióndepro- 
yectos de gran envergadura para 
acceder a presupuestos regiona- 
les y ministeriales. ¿Qué postura 
tendrásu gestión en esalínea? 
—Uno delos objetivos quetene- 
mos es justamente apuntar a 
proyectos de mayor inversión, 
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40 años trabajó 
en la comuna de Purranque, siempre en su área profesional 
quees la salud, llegando a dirigir por 16 años el Centro de Sa- 

lud Familiar de la comuna. 

Pri mera mujer 
electa por votación popular como alcaldesa de la comuna de 
Purranque, previamente en el 
Mirna Calderón. 

régimen militar fue designada 
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2028 diciembre 
termina el actual periodo de alcaldes y concejales en todoel 
país, cuya gestión comenzó el 6 de diciembre del 2024 cuando 
asumieron sus cargos en los municipios. 

  

(vene dela p 
entre los que se encuentra do- 
tar a la comuna de un nuevo 
edificio consistorial, ya que 
desde hace más deuna década 
existe hacinamiento entre los 

funcionarios. Hay personas 
que están trabajando en espa- 
cios que alguna vez fueron ba 
ños, ya se han agregado más 
dependencias y no podemos 
ocupar toda la plaza con un 
edificio municipal. Por lo tan- 

to, debemos salir de esaubica- 
ción como municipio y desti- 
nar el actual edificio a otros fi- 
nesrecreativos o culturales pa- 
rala comuna. Dotar de un nue- 
vo edificio consistorial a la co- 
muna es un proyecto clave pa- 
rami gestión porque es una ur- 
gencia; además, con ello po- 
dremos ofrecer una mejor 
atención ala comunidad. Ten- 
go claro que en cuatro años no 
se podrá avanzar con la rapi- 
dez que quisiera, pero tene- 
mosloslineamientos claros pa- 
ratrabajara paso firme. 

anterior) 

    

uáles proyectos más están 

priorizados? 

—Es necesario dotara la comu- 

nade un nuevo terminal de bu- 
ses, porqueel que está operan- 
do actualmente no es adecua- 
dopara la comuna. Lo más ur- 
gente para dar más dignidad a 
las personas que utilizan el ac- 
tual recinto es trasladarlo a 

otroespacio que sí cumpla con 
todos los requisitos. Eso es lo 
que vamos a hacer mientras 
trabajamos enel proyecto para 
tener unnuevo terminal de bu- 
ses cercano a la Ruta 5. Tam- 

biénestamos trabajando conel 
Ministerio de Obras Públicas 

enel nuevo acceso a Purran- 
que, que estará ubicado en el 
sector de Cuatro Vientos-Corte 

Alto, el asfaltado de la caletera 
del mismo sector ylalicitación 
del asfalto en Colonia de Pon- 
ce. 

Otro aspecto en el que esta- 
mos trabajando es dotar a la 
comuna de un polideportivo y 
mejorar el Estadio Centenario, 

que estáen malas condiciones. 
En general, tenemos una vi- 
sión de trabajo para que Pu- 
rranque crezca en diversos as- 

  

LA ALCALDESA VILLAR TIENE COMO 

pectosy, deesa forma, mejorar 
la calidad de vida de nuestros 
vecinos. 

—¿Qué pasa con las piscinas mu- 
nicipales construidas hace varios 

años pero queno están en uso? 
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META TRABAJAR EN TERRENO. 

Ese fue un proyecto peque- 
ño, porqueteniendo el terreno 
para hacer una iniciativa mu- 
cho más grande, por etapas y 
acorde con lo que Purranque 
necesita, se optó por ese pro- 
yecto y salió mal. Cuando asu- 

Ministerio de 

Gobierno de Chile 

  

mí la alcaldía, empezamos a 
prepararnos para el verano y 
nos enteramos de que la man: 
tención de las piscinas no se 
había realizado en más de un 
año, por lo que realizamos lali- 
citación para que se hiciera. 
Gracias aeso, aparecieron mu- 
chos problemas, como fisuras, 
terminaciones con filamentos, 

entreotros aspectos, que gene- 
raban riesgo para los bañistas 
sise utilizaban en ese estado. 
Poreso, mandamos asubsanar 

todos los problemas. 
Luego, tuvimos todo listo, 

incluido el personal, para que 
seabrieran este fin de semana, 
pero nos encontramos con 
otra sorpresa: labombaestaba 
enmmal estado y, nuevamente, 
hubo que hacer reparaciones. 
Todo esto ocurrió porque el 
proyecto original era de mala 
calidad y por la falta de mante- 
nimiento. Ahora he solicitado 
que se hagan mejoras para te- 
ner piscinas techadas y ver la 
opción de temperarlas para 
quese puedan usartambiénen 
invierno. 

—¿Cómoabordarálaproblemáti- 
«a del acceso alagua potable ru- 
ral en las zonas rurales donde 
cientos de familias dependendel 
camiónaljibe para tener el vital 
elemento? 
—Realmente, es un tema muy 
complejo, en el que influyen 
muchos factores. Poreso, esta- 
mos iniciando reuniones con 
todos los APR para conocer en 
quécondicionesse encuentran 
y qué tipo de apoyorequieren. 
Como municipalidad, vamosa 
tener estanques de emergen- 
cia, porque las soluciones defi- 
nitivas, en sumayoría, son pro- 
yectos que demoran muchos 
añosen concretarse y la gente 
no puede esperar tanto. 

En una comuna agrícola, 
conunalto número de familias 
en zonas rurales, el agua para 
regar y para el consumo delos 
animales también es una prio- 
ridad que aún no se ha resuel- 
to. Ya hemos tenido reuniones 
con Indap para desarrollar 
proyectos que permitan que 
lasfamilias tengan agua predial 
y parasus animales... OS 
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